
令和６年度 第 3 回 横山小学校運営協議会 会議録（要点記録） 
 
 
１ 開 催 日 時   令和６年１０月１５日（火） １３時４５分から１５時５０分まで 
２ 開 催 場 所   横山小学校 ３階ＣＳルーム 
３ 出 席 委 員   内野 永士、 藤澤 徳次、 ⻘山 敏郎、 溝口 玄、 今場 嘉寿、 

⻑⽥ テツ子、 ⽥中 綾、 猪 さやか 
４ 欠 席 委 員   太⽥ 亜希子 
５ オブザーバー   増⽥ 健⼀（⻯川ふれあいセンター所⻑）、 藤澤 典広（浜松市⿓山⽀所⻑）、 

坂井 久司（⿓山⺠⽣委員）、 森下 智子（⻯川主任児童委員）  
６ 学校⽀援コーディネーター   市川 有佳 
７ 学 校   ⻑坂 麻里子（校⻑）、 川村 雄司（教頭）、 遠見石 範子（ＣＳ担当） 

沖 みどり（ＣＳディレクター） 
８ 教 育 委 員 会   井島 健蔵（教育総務課） 
９ 傍 聴 者   なし 
10 会議録作成者   ＣＳディレクター 沖 みどり 
11 議 ⻑ の 選 出 

司会から、議⻑の選出について委員に意見を求めたところ、⻘山会⻑から溝口副会⻑を推挙す
る旨の発言があり、全員異議なくこれを承認した。 

12 協 議 事 項   
（１）授業参観での子供の様子（感想発表） 
（２）前期学校評価の結果と２学期以降の取り組みについて 
（３）「目指す子供像」について（グループワーク） 

13 会 議 記 録 
  司会の川村教頭から、委員総数９人のうち８人の出席があり、過半数に達しているため、会議

が成立している旨の報告があった。 
（１）授業参観での子供の様子について 

議⻑から、授業参観での子供の様子について感想を求めたところ、委員からは、以下の発言が
あった。 
・ 委員になってから運営協議会出席の際には、毎回授業を観させていただいている。小規模校

ということから先⽣も子供たちも顔見知りの中で勉強をしている状況で、果たして他の学校
ではどういう雰囲気で授業をしているのか気になるところである。（今場委員） 

・ タブレット使用での授業が常態化している中で、紙と鉛筆しかない状況でも、どう対応する
かを同時に学んでほしい。（⻘山会⻑） 

・ 授業参観をして、小学校においてすべてを学ぶのではなく、勉強の仕方や術を学ぶのだと感
じた。昔と違い社会科見学するに際し、下調べから学習に入っていく等、時代にあった学習
がなされていると思った。（坂井オブザーバー） 

（２）前期学校評価の結果と２学期以降の取り組みについて 
  議⻑の指⽰により、教務主任の遠見石から、別紙資料に基づき前期学校評価の結果と２学期以

降の取り組みについて説明があり、委員からは、以下の発言があった。 



 
 

・ 資料内の「タブレットの約束」とは、どういうものか。（溝口副会⻑） 
・ タブレットの自宅への持ち帰りに際し、学習以外のインターネット乱用や、本体の乱暴な取

り扱い等細かな使用上の注意を約束したものである。（教務：遠見石） 
・ 中学や高校では授業中にも拘わらず、友達間でのチャット等の乱用が問題だが、小学校でも

みられるのか。（溝口副会⻑） 
・ 子供たちの技術は、吸収が早く大人の上をいく。「情報モラルの学習」も以前は５、６年⽣

で行っていたが、３年⽣くらいから行わなければいけない状況となっている。重要な課題で
ある。（校⻑：⻑坂） 

  協議の結果、全員異議なくこれを承認した。 
（３）「目指す子供像」について 
  議⻑の指⽰により、教頭の川村から、別紙資料に基づき「目指す子供像」についてグループワ

ークを行う旨の説明があり、グループごとの発表後、委員からは以下の発言があった。 
【Ａグループ：⻘山会⻑、藤澤委員、⻑⽥委員、猪委員】 
【Ｂグループ：溝口副会⻑、内野委員、今場委員、⽥中委員】 
・ 中学に入ると不登校になる子が増えている。楽しく通える学校を作ってほしい。（内野委員） 
・ 何事にも負けない強い子に育ってほしい。（今場委員） 
・ ⼀人⼀人の個性や良い所を伸ばしてあげてほしい。（⻑⽥委員） 
・ 願うことはいろいろあるが、「人に優しく」が⼀番簡単で難しいことであると思っている。

横山小の子供たちは卒業後も、それが身についていると感じられる。人数が少ない分、子供
たち同士だけに限らず、先⽣や地域の方とも密に関われた結果であると思う。（猪委員） 

・ 皆さんの意見は、人として基本的な事であり、いつの時代も願うことは同じである。子供を
育てることにマニュアルはなく、今回の話合いが⼀人⼀人にあった教育の道しるべとなって
いけばよいと思う。（藤澤オブザーバー） 

・ 個人としては、いじめや不登校を心配している。困った時に、人に「助けて」と言える子、
人に頼ってもいいんだと思える子を育てていってほしいと思う。（森下オブザーバー） 
 

その他報告事項等 
学校⽀援コーディネーターから、４年⽣の総合的な学習の時間への⽀援と大太鼓の移動運搬への

⽀援についての報告があった。 
教頭からは、別紙資料の「ＰＴＡ教育講演会」の御案内、資源回収について、学校運営協議会自

己評価についてのお願い、「いじめの理解と対応について」のリーフレットの紹介、第３次浜松市
教育総合計画後期計画に関する実態把握調査のお願い、「たつっ子発表会」の案内があった。 

また、校⻑からは、浜松市学校規模適正化説明会（横山小学校区保護者意見交換会）の開催と横
山小学校学校運営協議会第Ⅱ期委員についての連絡があった。 

司会からは、次回会議を令和７年２月７日（金）午後２時よりＣＳルームで開催する旨の報告が
あった。 


